
GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 13 DE JULIO DE 1802.

Constantinopla 11 de Mayo.

Mr. Stratton, Ministro de Inglaterra, ha propuesto á la Sublime Puerta acceda al tratado de paz de Amiens; y se dice que el Sultán ha convenido en ello.

Un navío de línea y dos fragatas otomanas han salido de aquí para relevar los buques que cruzan en los mares de Egipto, y quanto ántes saldrán otras naves para el mismo destino.

Tambien ha zarpado para Crimea la esquadra rusa que invernó en este puerto.

Han vuelto á Smirna algunos parlamentarios de los que llevaron á Francia prisioneros de guerra de aquella nacion, y traen cargamentos de mucho precio.

El rebelde Baxá Osman ha marchado nuevamente con fuerzas considerables hácia Adrianópolis; pero el nuevo Beglierbey de Romelia Aly Baxá le opone una vigorosa resistencia, y no solo ha derrotado algunas de sus tropas, sino que ademas ha conseguido que otras dexen su ejército: ya le han abandonado la mayor parte de los albaneses á quienes habia seducido. Avisa el Baxá Aly que las medidas que ha adoptado para restablecer la seguridad de los caminos han producido el efecto que esperaba.

Se habia formado en Macedonia una crecida gavilla de bandoleros, cuya intencion era saquear los ricos conventos griegos del monte Athos; pero un teniente del Baxá de Salónica salió á perseguirlos con algunas tropas, y los dispersó enteramente.

Prosigue la peste haciendo estragos en Smirna: empieza tambien á manifestarse en Constantinopla; y segun las últimas noticias de Egipto se padece igualmente en aquel pais. Las tropas inglesas para librarse de ella han tenido que salir de Roseta y Alexandría, y quedaban campadas á distancia de aquellas plazas.

Stockolmo 23 de Mayo.

Un correo despachado por nuestro Ministro en Lóndres acaba de traer la ratificacion dada por el gobierno británico al acto firmado en Petersburgo el 30 de Marzo, y por el qual S. M. Sueca accedió al convenio de 17 de Junio del año último. El restablecimiento de la buena inteligencia entre este gabinete y el de Inglaterra experimentó algunas dificultades, y estuvo du-

do el resultado de las negociaciones, porque los Ministros ingleses no querian aprobar los resarcimientos que exigian los de Suecia; pero habiendo consentido aquellos, al cabo de largos debates, en restituir la mayor parte de los géneros y efectos suecos embargados, asegurando ademas que se atenderá con equidad y justicia á los otros artículos que aquí se piden, tuvo lugar el cange de las ratificaciones el dia 11 de este mes. Antes que la de este Soberano llegase á Inglaterra, habia aquel gobierno enviado un paquebot á las Indias occidentales con orden de que se devolviese la isla de S. Bartolomé al comisionado de S. M. Sueca, y de que se levantase el embargo de todas las propiedades nacionales. Igualmente, las naves Triton y Vénus, pertenecientes á nuestra compañía americana, fuéron declaradas libres ántes del cange de las ratificaciones por el ministerio ingles, el qual ademas ha señalado un resarcimiento por las pérdidas y daños que tuvieron dichos buques de resultas del embargo. — Parece que el tratado de comercio del año de 1661 se renovará, corrigiéndole y adaptándole á las circunstancias: y entónces se arreglarán y fixarán con toda claridad los varios puntos que han dado motivo á contestaciones. Por lo que hace á los convoyes detenidos el año de 1798 por los ingleses, se espera en vista de la última respuesta de los Ministros británicos, que aunque ya se juzgó el asunto, volverá á examinarse, y que al fin se tomará un partido que dexé satisfechas á las dos cortes.

Hamburgo 9 de Junio.

Hoy llegó á esta ciudad la familia de la Princesa de Baden. Tambien ha venido de Prenzlau el Príncipe Guillermo de Brunswick.

De Petersburgo escriben que las dos Emperatrices han puesto acciones en la compañía rusa americana, y destinan el beneficio ó ganancia que produzcan para aumentar el fondo de la escuela de comercio, y para socorrer á los pobres.

Semlin 26 de Mayo.

El 22 del corriente se anunció en Belgrado con salva de artillería la llegada de un tártaro, portador de una carta que recibió de mano propia del Capitan Baxá. En ella ofrece nuevamente el Almirante turco á los genizaros entero olvido de lo pasado y perdón absoluto, con tal que vuelvan á la obediencia del Gran Señor, y se obliguen á vivir quietos en adelante: baxo estas condiciones serán confirmados en sus empleos el Agá y el Kaymacan elegidos por los mismos genizaros. Hasta ahora no han resuelto el partido que han de tomar; pero se sabe que no han querido admitir ni reconocer un recaudador de aduanas que acaba de llegar á Belgrado, y prosiguen recaudando por sí mismos las contribuciones públicas.

Al cabo de varios reencuentros han ajustado su paz con la Puerta el Agá de Nizza y el Baxá de Jassy. Este ha licenciado ya casi todas sus tropas.

La guarnicion de Widdin, compuesta de cuerpos pagados por Baswan-Oglow, hizo el 11 de este mes una incursion en Valaquia, y acometió los pueblos de Kambulong y Tengostina: todos los que hicieron resistencia fuéron pasados á cuchillo, y el saqueo fué general. Algunas tropas turcas apostadas á corta distancia la dexaron hacer quanto quiso, sin dar siquiera

un paso para impedir tantos males. Se cree que en esto llevaron el objeto de vengarse del Príncipe de Valaquia, de quien estan descontentas porque el Gran Señor le ha preferido á ellas, nombrándole para que marche contra Baswan, y vea de sujetarle; pero las tropas de dicho Príncipe, atacadas por las de Widdin, han padecido últimamente cerca de Kladova una pérdida crecida. Parece no obstante que el cuerpo enemigo que ha entrado en Valaquia no pasa de 800 hombres: y aun dicen que no forma parte del ejército de Oglow, sino que es una cuadrilla de ladrones que ha hecho ya muchos daños en Bulgaria. Al pie de 3^o hombres entre soldados y paisanos armados salieron contra ellos por orden del Hospodar, y los obligaron á refugiarse en una aldea: hicieron una salida, y perdiéron 60 hombres: sus enemigos tuvieron 46 muertos. Posteriormente se han retirado aquellos bandidos á sus guaridas, en donde estan rodeados por mucha gente del pais competentemente armada.

Segun cartas de la Turquía europea del 24 de este mes una potencia poderosa ha enviado un agente á Widdin para persuadir á Baswan-Oglow á que admita los partidos que le hace la Puerta, ofreciéndole su mediacion en caso que esté en ánimo de tratar de ajuste. Añaden que dicho agente ha tenido ya con Baswan una conferencia, cuyas resultas se ignoran: y solamente se sabe que inmediatamente despues se despacháron dos correos, el uno para Constantinopla, y el otro para la corte mediadora.

Presburgo 4 de Junio.

Ayer tuvo la dieta su octava sesion, y en ella nombró tres juntas. La primera (de la qual es Presidente el Archiduque Palatino) tiene encargo de presentar un plan para que siempre esten completos los regimientos húngaros: la segunda presentará un informe sobre los objetos relativos al comercio; y la tercera otro sobre las quejas y peticiones de los estados del Reyno. Antes de concluirse la sesion de este dia se nombró una diputacion que irá pasado mañana á cumplimentar á SS. MM. con motivo del cumpleaños de la Emperatriz, y del de la coronacion del Emperador.

Viena 6 de Junio.

Trátase de aumentar los derechos del papel sellado para contribuir á pagar los intereses de la deuda pública. Hasta ahora el de mayor precio no pasaba de dos florines. En adelante le habrá de 100 florines para los contratos de 100^o, de 500 por los de 500^o, y á esta proporcion los de mayor cantidad. Se regula el producto del aumento en un millon de florines. Parece que se aumentará otros tres millones de dicha moneda en el consumo de la sal y tabaco, y en el porte de cartas.

El dia 3 se prendió fuego en unos barriles de pólvora depositados en la parte de las fortificaciones llamadas atrincheramientos turcos: todo el edificio se destruyó y voló en pedazos. Ocho soldados del regimiento de Kerpen, y otras 3 personas que habia en ella perecieron.

Berlin 7 de Junio.

El Coronel frances Moutier, Ayudante del primer Cónsul, llegó de Paris á esta capital en calidad de correo, y siguió su viage á Memel, en donde entregará pliegos del primer Cónsul á S. M. Prusiana y al Emperador de Rusia. El dia anterior habia venido otro correo tambien de Paris con

cartas importantes para este ministerio, y siguió igualmente su camino á Memel. Créese que esta correspondencia es relativa al nuevo plan de indemnizaciones propuesto por el primer Cónsul, y en particular á las que han de darse al Rey de Prusia.

La revista de las tropas de Pomerania se concluyó el 28 del mes último en las inmediaciones de Stargard. El 27 la nobleza de la provincia dió á S. M. una magnífica fiesta, á que también concurrieron los Príncipes Henrique y Guillermo. El jardín estaba iluminado con 1500 luces. SS. MM. y AA. asistieron hasta las 12 de la noche á este festejo, el qual se repitió al día siguiente. El 29 por la mañana continuaron los Reyes su viage á Prusia.

Augsburgo 8 de Junio.

A mediados de este mes se hará la inauguración de un monumento dedicado por el Baron de Haisdorf al Archiduque Carlos en un parage llamado la Isla, á media legua de esta ciudad. Consiste en un templete de arquitectura romana, con quatro colunas, y sostenido sobre quatro cabezas de leon. En su interior hay un pedestal de mármol ceniciento, y encima un busto de mármol blanco de Carrara, que representa á S. A. R. con trage romano. En la cumbre se ve un águila, las alas desplegadas, teniendo en sus garras el globo imperial rodeado de ramos de laurel. La altura del edificio no pasa de 16 pies. La inscripcion dice: „Algunos alemanes al que salvó á todos los alemanes.” Hay en cada ángulo un roble nuevo, como símbolo de los héroes de Alemania; y se llega á este monumento por quatro caminos ó paseos plantados de rosales y jazmines.

Stuttgard 10 de Junio.

En la gazeta de esta ciudad se ha publicado el siguiente aviso: „El tratado concluido el 20 de Mayo de 1802 se ratificó por el primer Cónsul de la República francesa y por S. A. S. el Duque; y las ratificaciones se canjeáron en Paris el 31 de dicho mes entre el ciud. Hauterive y Mr. de Normann, Consejero íntimo y Vice-Presidente de la Regencia, nombrados á este efecto Ministros plenipotenciarios por los dos gobiernos. Este acto es seguramente la mejor refutacion de las alegaciones enteramente falsas que algunas personas, tan mal intencionadas contra su Príncipe como contra su patria, han divulgado; y supuesto que varias gazetas extrangeras las han propagado, las contradecemos de oficio.”

A los emigrados franceses que quedaban todavía en el Obispado de Bamberg, se les ha intimado que supuesto no tienen ya inconveniente para restituirse á su patria, las licencias que se les habia dado para permanecer en aquel pais, no serán válidas sino hasta fin de este mes.

Francfort 15 de Junio.

A la última feria de Lipsia, llamada de Pascua, concurrieron 3000 extrangeros: los 1400 eran judíos. Se ha publicado el catálogo de los libros que hubo de venta, y compone un tomo en 8.º mayor de 306 páginas. El total de las obras de varios géneros publicadas en Alemania desde el mes de Setiembre asciende á 3104, entre las quales hay 307 novelas, 59 comedias, 89 composiciones de música, cerca de 450 traducciones, 300 reimpresiones, y 50 obras impresas en Dinamarca y Suecia.

Estan ya arregladas con respecto á la Francia las relaciones de los

Príncipes seculares de Alemania, que tenían posesiones en la izquierda del Rin. Dícese que las haciendas patrimoniales que conservan en los departamentos, que en el día son parte integrante de la República, se ceden todas á esta, mediante indemnizaciones equivalentes que les darán en la margen derecha. También se ha arreglado el punto muy esencial de las deudas de dichos países y Príncipes, sobre el qual no contiene el tratado de Luneville sino disposiciones generales que exígian nuevas negociaciones particulares con las partes interesadas. Parece que este asunto se ha ajustado de modo que quedan contentos los acreedores y los deudores; pero todos estos convenios no se llevarán á efecto hasta que se señalen definitivamente las indemnizaciones de los Príncipes seculares del Imperio germánico.

Expresan las últimas noticias de Constantinopla que del tratado de Amiens resultarán mudanzas importantes en algunas partes de los dominios otomanos, y en el estado de otros. — En quanto á las cosas de Egipto parece por estas noticias que los Beyes siguen haciendo progresos tan rápidos que en Constantinopla se rezela ya que se apoderen de todo el país con total independenciam del gobierno otomano. El Gran Visir hacia los posibles esfuerzos para juntar gente y reforzar su ejército.

Londres 16 de Junio.

Mr. Addington, Canciller del Echiquier, hizo ántes de ayer en la Cámara baxa la regulacion de las sumas votadas este año por el Parlamento para los gastos públicos. Estos se reguláron en 41.168,682 libras esterlinas, y los fondos señalados componen 41.330,478. Pidió luego se concediese facultad al gobierno para poner en circulacion 5 millones de dicha moneda en billetes nuevos de la tesorería; y ademas se concedieron á proposicion suya 114⁰ esterlinas para acabar de satisfacer los gastos del año último. — Las contribuciones permanentes de este país ascienden, segun dixo Mr. Addington, á 32 millones de esterlinas, de los quales los 29 estan destinados para pago de la deuda pública, y lo que ha de invertirse en el fondo de amortizacion. Quedan pues de esta partida 9 millones de libras para los gastos corrientes del año.

Como se trata ya de las nuevas elecciones parlamentarias, son muchos los vocales que van á los pueblos que los han elegido, á fin de conseguir que vuelvan á nombrarlos. De resultas asisten en tan corto número á las sesiones de la Cámara baxa, que varios dias no hay los que se necesitan para dar curso á los negocios públicos.

El sábado último desembarcó en Douvres el General Lord Hutchinson. La pension de 2⁰ esterlinas que le ha señalado el Rey empieza á correr desde el día 2 de Setiembre de 1801, en que se rindió Alexandría.

En vista del nombramiento del General Andreosi para Embaxador de Francia en Londres, acelera el Lord Whitworth los preparativos para su partida á Paris. Créese que hoy besará la mano á S. M., y que en todo este mes se transferirá á su destino.

Dase por cierto que el gobierno frances ha hecho finalmente á este gabinete la proposicion de entablar negociaciones para ajustar un tratado de comercio. El ciud. Montbret, encargado del asunto por el primer Cónsul,

tuvo el dia 12 una conferencia sobre ello con el Lord Hawkesbury, y ámbos quedáron satisfechos de lo que tratáron.

El Lord Corregidor ha enviado de regalo á SS. MM. un estucion de extraordinario tamaño, cogido el sábado último por unos pescadores cerca de Wolwich. Tenia 8 pies de largo, y pesaba 244 libras.

Por el Sargento mayor Hamilton, que ha llegado de la Dominica á Portsmouth, ha recibido el ministerio pliegos que confirman que la sublevacion de los negros de aquella isla no duró mas de 3 dias, gracias á la energia y eficaces disposiciones del Gobernador, y al esfuerzo y denuedo de las tropas que acometiéron á los revoltosos. En las acciones que hubo contra ellos tuviéron mas de 100 hombres entre muertos y heridos, y por parte de los ingleses hubo 24 heridos y 2 muertos.

El Gobernador general de la compañía inglesa en Bombay ha enviado al Conodoro Howe Popham de Embaxador á los Príncipes de Arabia.

Se han vendido estos dias dos máquinas muy primorosas: consisten en dos jaulas, cada una con un canario: estos saltan, cantan, é imitan perfectamente á los canarios vivos. Estuviéron de venta 15 dias, y al fin se vendieron en 510 libras esterlinas, ó 3060 pesos, cada uno. El comprador está en ánimo de enviarlos á Canton en la China, y espera sacar mucha ganancia.

A 3686 libras esterlinas asciende el importe de lo que se ha juntado por subscripcion para la estatua que ha de erigirse al Duque de Bedford. El primero de la lista de subscriptores es el Príncipe de Gáles, que ha subcripto por 105 esterlinas.

El Emperador de Alemania ha ofrecido pagar lo que debe á este pais luego que se lo permitan las circunstancias.

Por los últimos navíos procedentes de la China han recibido los directores de las misiones cartas de Mr. Wilson, Capitan del navío nombrado Real Almirante. Avisa desde Canton que desembarcó 9 misioneros en Otahiti, en donde los recibieron con mucho gusto los xefes de la isla. Los demas misioneros que hay en ella envian sus relaciones por el mismo navío, al qual se espera en breve en nuestros puertos.

El Príncipe de Orange tuvo el dia 8 una conferencia muy larga con el Ministro de Guerra, y luego se puso en camino con su madre para el continente.

Los Obispos franceses, que residen en Inglaterra, han enviado á los Prefectos de Francia su consentimiento para que los Obispos nombrados en su lugar y aprobados por el Sto. Padre exerzan sus poderes y funciones en el territorio de su jurisdiccion; y al mismo tiempo persuaden á los fieles á que se dirijan á los nuevos prelados y á los nuevos ministros del altar, sin recurrir á los antiguos.

Segun cartas de Gibraltar el Almirante Saumarez salió de Menorca el 8 de Mayo para encargarse del mando de la esquadra del Mediterraneo. El Lord Keyth habia entrado en Gibraltar con 4 navíos de guerra y varias fragatas. Añaden las mismas noticias que sigue la peste haciendo estragos en varias partes de Berberia; por lo qual la guarnicion de aquella plaza cuida mucho de que ningun barco ni lancha procedente de dichas costas, desembarque gente ni efectos sin hacer rigurosa quarentena.

Escriben del Cabo de Buena Esperanza que el Dr. Somerville, Mr. Daniels, y un oficial de aquella guarnicion han hecho descubrimientos importantes en lo interior del Africa, por la qual se internáron cerca de 800 millas inglesas. Siguiendo la direccion N. E. por 2 gr. del trópico, llegaron á la capital de los pueblos llamados Batzuanes ó Baitznanas, la qual consta de 1500 casas, y tiene al pie de 700 habitantes. Llámase dicha ciudad Liketow ó Lilletow. Descubriéron los viageros varias especies de animales propios del pais, como rinocerontes y otros, ademas de 4 especies de quadrúpedos algo parecidos á la gacela, y de los quales no han hecho todavía mencion los naturalistas.

Haya 16 de Junio.

No ha recibido favorablemente el Cuerpo legislativo la proposicion que le hizo el gobierno de que se publicase un indulto general de los delitos cometidos por opiniones políticas. Sin duda teme que en tal caso vuelvan aquí algunos de los principales partidarios llamados orangistas, que por su influxo y riquezas muevan inquietud; y quizá en las actuales circunstancias conviene que permanezcan distantes de la patria.

Berna 17 de Junio.

El plan de la nueva constitucion no se ha comunicado al pueblo del Valais, aunque se ha enviado á los demas cantones de Suiza. De ello puede inferirse que está decidido separar aquel pais del resto de la República helvética: y en efecto se asegura que no tardará en declararse su independencia por un acto de este gobierno.

Apique estuvo de reñovarse estos dias en el canton de Vaud la insurreccion popular; pero el General Serras tuvo aviso anticipado del proyecto, y pudo precaver sus resultas enviando tropas al parage en que habian de reunirse los descontentos. El Consejo pequeño ha formado un tribunal especial compuesto de 9 vocales, para entender en las turbulencias que ha habido en dicho pais.

En el canton de Underwald se ha desechado la nueva constitucion casi unánimemente: pues solo el Cura de Altnach votó por ella: y aunque exhortó á sus feligreses á que siguiesen su exemplo, no consiguió otro voto.

La noche del 7 al 8 del corriente una granizada terrible asoló varios distritos de Suiza con particularidad los cantones de Berna y Vaud. En muchas partes se ha perdido hasta la esperanza de la cosecha.

Nápoles 24 de Mayo.

No quedan aquí mas tropas extranjeras que 3500 rusos, que quanto ántes se embarcarán para Corfú en los 3 navíos de guerra de su nacion y en varios transportes surtos en el puerto. Hasta que se ausenten dichas tropas no saldrá de Palermo el Rey para volver á esta capital. — Hállanse en este puerto una fragata francesa, otra inglesa y dos suecas: estas últimas bloquearon algunos meses el puerto de Túnez.

Roma 31 de Mayo.

El Rey de Cerdeña llegó de Nápoles aquí, y la mañana siguiente fué al palacio Quirinal á visitar al Pontífice, quien le pagó la visita al dia inmediato. En esta ocasion, quando el Sto. Padre baxó del coche, quiso S. M. besarle el pie, pero S. S. nó lo consintió.

En el consistorio del día 24 señaló el Papa iglesias á los Cardenales Grevelli y Spina, y preconizó varias mitras, entre ellas la del Arzobispado de Milan en el Emmo. Juan Bautista Caprara, Obispo de Jesi: la de Génova en el Cardenal Joseph Spina, y la de Nápoles en el Ilmo. Sr. Vicente Monforte, Obispo de Nola.

El Ministro de Francia asistió al *Te Deum* que se cantó el día de la Ascension del Señor en la Basílica de S. Juan de Letran. Concluida esta ceremonia publicáron los Cardenales diáconos una indulgencia plenaria que podrá ganarse desde el 30 de este mes hasta el 15 de Junio. El mismo día dió el Ministro frances una espléndida comida, á que asistieron 24 Cardenales, el Cuerpo diplomático, los prelados y otras muchas personas que en todo componian 500 cubiertos.

Milan 10 de Junio.

Ha llegado órden del Presidente de la República para que se repare y ponga en estado de habitarse el palacio en que se alojaba en esta ciudad el Archiduque Fernando.

Esta República ha tomado por armas una balanza colocada debáxo de una espada y una palma que se cruzan en forma de aspa.

Ha permitido el gobierno austriaco se introduzcan en esta República 20 cabezas de ganado vacuno sacadas del Tirol y de otras provincias hereditarias. Esta negociacion se ajustó en Milan con el Baron de Moll, que reside aquí en calidad de comisario imperial.

El día 8 se hicieron las honras del Consultor de estado Juan Galeazzo Serbelloni en la iglesia de religiosos Capuchinos de la puerta Oriental, que era su parroquia. Se ostentó la mayor pompa en esta ceremonia, á la qual asistieron el Vice-Presidente, la Consulta, el Cuerpo legislativo, el diplomático, los Ministros de la República, los xefes de los tribunales, la guardia del gobierno y otras varias tropas. El túmulo era magnífico, y tenia varias inscripciones en elogio del difunto. Los adornos, la música y el concurso, los trages de los principales empleados públicos: todo correspondió á dar mayor realce á esta funcion fúnebre.

Aquisgran 16 de Junio.

Dos batallones de gastadores han entrado en Juliers, y se espera otro que ha salido de Metz. Al mismo tiempo se juntan muchos trabajadores en el Baxo-Rhin y en el país de Cléves. Unos y otros se emplearán en dar extension á las fortificaciones de Venloo, de Juliers y de su ciudadela. Luego se fortificarán igualmente las plazas de Bulderich, Xanden, Creveld, Rhinberg y Güeldres. Al paso que se forme esta línea de puestos militares en las nuevas posesiones francesas del Baxo-Rhin, se abrirá por disposicion del gobierno un canal desde el Rhin al Mosa. Esta grande obra, empezada en tiempo de los romanos, de la que aun quedan vestigios, y que en el día se llama Foso de Eugenio, se seguirá sin interrupcion hasta que se concluya. Tendrá dicho canal su principio en Venloo, atravesará parte de la Güeldres y del Ducado de Cléves, y correrá hasta Rhinberg. La mayor dificultad que hay que vencer consiste en la desigualdad del país, que está cubierto de collados.

Strasburgo 17 de Junio.

El profesor Oberlin ha dado á luz una sucinta relacion de dos cadáveres muy bien conservados, recién descubiertos en una de las bóvedas de la iglesia de Sto. Tomas. Son de un caballero y una señorita. Ambos estuvieron embalsamados, y se hallan enteramente secos y acartonados. El traje del caballero consiste en vestido y calzones de paño ordinario de color gris, chupa abotonada, calcetas de hilo, y zapatos muy escotados, á los quales el antiguo predicador Geiler de Kaysersberg da el nombre de Kalbsmuler, oponiéndolos á los de hebillas que estaban prohibidos en su tiempo, pero cuyo uso no tardó en introducirse despues. Tiene ademas dicho cadáver guantes muy grandes de ante. La cabeza, que descansa en una almohada de seda llena de yerbas odoríferas, está cubierta con un gorro de tela de plata guarnecida de encaxes. En el cuello tiene una gorguera, como las que se estilaban en el siglo xvi. El escudo de sus armas, pintado en la testera del ataud, prueba que fué uno de los Condes de Nassau: quizá el llamado Luis, que el año 1542 murió siendo canónigo de esta catedral: á lo ménos no puede ser mucho mas antiguo, supuesto que en sus armas estan los campos ó cuarteles de Sarwerden y de otros Señoríos que no pertenecieron á la casa de Nassau ántes de 1527. En quanto al otro cadáver parece ser de una señorita muy distinguida por su nacimiento y sus riquezas: está vestida con bata de tafetan verde, adornada de cintas y lazos: en la cabeza tiene una corona de flores; de sus hombros se desprenden dos cadenitas, cuyos eslabones de bronce pintado de negro, estan guarnecidos de estrellas negras y blancas de vidrio. Una mano asida al cuello adornada con un rubí, dos cruces muy preciosas pendientes de dicha mano, y en cada mano un anillo de oro, en que está grabado el nombre de Jesus: son circunstancias que mueven á creer que aquella señorita estuvo especialmente consagrada á la religion; pero no se ha hallado ningun monumento que indique su origen.

Paris 23 de Junio.

Entre los últimos militares premiados con sables de honor por el primer Cónsul se cuentan el ciud. Joubert, Capitan de la media brigada de infantería de línea núm. 85, que en la accion de Rivoli hallándose al frente de un destacamento de 50 hombres de su compañía, hizo prisioneros 20 austriacos; y el ciud. Jacquot, Teniente de la media brigada de infantería de línea núm. 33, que en los reencuentros de 24 y 26 de Marzo de 1797, sirviendo entónces de Ayudante, fué uno de los primeros que saltó al reducto de Stepizza y se apoderó de dos cañones; y en la toma por asalto del castillo de Chíuzza entró primero que todos en el reducto, se apoderó por sí solo de 5 cañones, haciendo prisioneros á los artilleros que los servian, saltó luego 3 troneras para entrar en una fortificacion en que habia tropas, asió por el cuello al comandante austriaco, y le hizo prisionero con toda su partida compuesta de 106 hombres.

El Arzobispo de Paris, acompañado de dos grandes vicarios, visitó ántes de ayer el colegio llamado Pritaneo frances. A su entrada le hicieron honores militares, y los alumnos le recibieron formados en órden de batalla en el patio. Los ciudadanos Champagne, director del Pritaneo, y Cham-

bry, que dirige la enseñanza, conduxéron al Arzobispo por las filas, y á cada compañía habló el Prelado con cariño y ternura. Al presentarles al ciud. Demontmartin les dixo: „Amados niños: este es el digno eclesiastico á cuyo cargo he puesto el cuidado de guiaros por la senda de la virtud: prestad oídos á su voz: os enseñará la verdadera sabiduría, que consiste en amar á Dios, y en honrar á los que ha colocado en la tierra para gober-narnos.” Los discípulos llenos de respeto por el venerable pastor, le oyé-ron con profunda atencion, y en seguida desfiláron delante de él en órden de batalla, al son de una música militar executada por otros alumnos. Vi-sitó el Arzobispo el oratorio destinado para el exercicio del culto católico, y se retiró prendado del amor casi filial con que le recibiéron aquellos niños.

El domingo 20 de este mes dixo el mismo Prelado misa en la capilla del palacio de las Tullerías, á que asistiéron los tres Cónsules. Despues del evangelio, el Cardenal Legado como Arzobispo de Milan, el Arzobispo de Burdeos, los Obispos de Amiens, del Mans, de Limogès, Lieja, Namur y Ajaccio prestáron juramento de fidelidad en manos del primer Cónsul.

El Ministro de la Guerra ha propuesto al gobierno helvético nombre geógrafos para levantar de acuerdo con los ingenieros franceses un mapa topográfico de la Helvecia, con el qual se completará la carta general de los países que han sido teatro de la última guerra.

Madrid 13 de Julio.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la catedral de Se-govia, vacante por muerte de D. Antonio Alvarez Nava, á D. Santiago Xavier Lopez, Cura de Castilnova, de aquel obispado: para otra de la misma iglesia, vacante por fallecimiento de D. Francisco Rubio, á D. Tomas Martinez Peña, Cura de la Torre y Val de S. Pedro, del mismo obis-pado: para otra de la propia catedral, vacante por muerte de D. Joseph Búrgos, á D. Juan Manuel Fernandez Reyero, Cura de Pinar Negrillo, de la misma diócesis: para otra Canongía de la catedral de Avila, vacante por fallecimiento de D. Joseph de Soria, á D. Joaquin Ferraz: para una Racion del colegio de Sancti Spiritus de la ciudad de Santiago, vacante por muerte de D. Gaspar Goyos Saavedra, á D. Juan Prieto Mendez de Lla-nos, Capellan del segundo batallon del regimiento de infantería de Búrgos: para el empleo de Administrador del colegio de Santa Isabel de Madrid, vacante por dimision que ha hecho de él D. Blas de Toro, á D. Francisco Xavier Cano, Capellan de Honor de S. M.: para el Beneficio de Chinchilla, en la diócesis de Cartagena, vacante por fallecimiento del Cardenal Celada, á D. Manuel Gispert; y para la Capellanía Doctoral de la Real capilla de S. Fernando de la ciudad de Sevilla, vacante por la promocion de D. Manuel María de Arjona á la Canongía Penitenciaria de la catedral de Córdoba, á D. Juan Francisco Bonifaz y Bohorques.

En la compañía Española del Real cuerpo de Guardias de Corps se ha servido promover el Rey á Exênto de número al Exênto supernumerario D. Joaquin Manglano; á Exêntos supernumerarios al Brigadier de la misma compañía D. Joseph Espejo, y al Cadete de ella Marques de Palacios, y á Brigadier al Subbrigadier D. Antonio Ruano.

S. M. se ha dignado promover en la Real compañía de Alabarderos á

primer Teniente al segundo Teniente graduado de Brigadier D. Vicente Casasola; y en el regimiento de Reales Guardias Españolas á Comandante de cazadores al primer Teniente graduado de Coronel D. Rafael Madariaga.

En América. Habiendo aceptado el Rey la dimision que ha hecho el Teniente General de la Real Armada D. Félix Berenguer de Marquina del empleo de Virey de Nueva España, lo ha conferido S. M., con la Presidencia de la Real Audiencia de México, al Teniente General D. Joseph de Iturrigaray, Comandante en jefe de la brigada de Carabineros.

Igualmente ha conferido S. M. el Vireynato de las provincias del Rio de la Plata con la Presidencia de la Real Audiencia de Buenos-Ayres al Mariscal de Campo D. Antonio Amar, Comandante general de la provincia de Guipuzcoa, por haber tenido á bien relevar de él al Mariscal de Campo D. Joaquin del Pino.

El Rey, á consulta del Consejo y precedente propuesta de la Comision gubernativa de consolidacion de vales Reales, se ha dignado resolver, que así á los accionistas de la Caja de Reduccion y Descuentos de Madrid, como á los de las demas del reyno, se les devuelva el capital de las acciones ó partes de accion á que subscribiéron, ó les fuéron repartidas en virtud de Real cédula de 17 de Julio de 1799; quedando reservada la entrega de las respectivas ganancias para quando se concluya la liquidacion de lo que pertenezca á cada interesado segun el tiempo en que hizo el desembolso. El dia en que comenzará el pago y el método de hacerle con la posible comodidad de los accionistas, se anunciará oportunamente al público por medio de la gazeta y el diario.

El Consejo ha concedido facultad á la ciudad de Oviedo de crear un segundo médico para suplir ausencias y enfermedades del primero, con 300 ducados de dotacion y las visitas de los enfermos pudientes; y el Ayuntamiento ha comisionado á D. Rafael Suarez para recibir los memoriales de los que aspiren á dicha plaza. Los recibirá hasta fin de Agosto, y la eleccion se hará el dia 1.º de Octubre en el mas benemérito.

La plaza de pasante de la escuela patriótica de primeras letras de la ciudad de Truxillo, provincia de Extremadura, se halla vacante: su dotacion es 350 ducados y casa. Los aspirantes á ella dirigirán á la mayor brevedad sus memoriales á D. Laureano Antonio Escamilla, Secretario de la sociedad conómica de dicha ciudad. Al que fuere electo se le entregarán 480 rs. para ayuda de costa de su viage.

Por fallecimiento de D. Juan Joseph Garcia Navarro, natural de la villa de Madrid, y Cura de Villaviciosa de la Ribera, diócesis de Astorga, se hizo concurso de bienes; y pagados todos los acreedores, por cuenta finalizada en 23 de Noviembre de 1795, resulta á favor de sus herederos no poca cantidad de maravedises. El R. P. Fr. Mauro Elias, predicador mayor en su monasterio de S. Bernardo de Madrid, dará razon adonde han de acudir para su cobranza.

Quando salio á luz en 1797 la Justificacion histórico-crítica de la venida del Apostol Santiago el mayor á España, y de su sepulcro en Compostela, no se dió aviso de los nuevos puntos capitales que contiene, y que por no haberse tratado hasta ahora, daban ocasion á los historiadores y críticos extranjeros para empeñarse mas en negarnos tan justa y gloriosa memoria nacional. Los eruditos que han leído esta obra la han colmado de elogios, aun en papeles públicos; pero no habiendo llegado su noticia á otros muchos, se juzga conveniente el prevenirles

que además de reunirse en ella un análisis de las apologías anteriores, todas diminutas, se establece sobre los fundamentos de la historia y cronología el artículo mas esencial que faltaba probar, de los años en que el santo Apóstol pudo venir, vino de hecho, y estuvo en España. Quedaba tambien sin respuesta, entre otras contrarias pretensiones modernas á que se satisface, la mas importante y animosa de los célebres antuerpienses ó bolandistas, que protestáron en sus actas deberse reconocer existente en Flándes la cabeza del mismo Apóstol, miéntras los españoles no les mostrásemos lo contrario, como ahora se les muestra. Por consiguiente, los escritos y escritores, que triunfaban de nuestro silencio, acreditan la importancia de esta obra; la que se halla de venta en las librerías de la viuda de Ibarra, calle de la Gorguera, y en la de Campo, calle de Alcalá: su precio en rústica 14 rs.

Tomo 7.º del Compendio del año christiano en 12.º, con estampas de todos los Santos y misterios de cada dia, que comprehende el mes de Julio. Se hallará en las librerías de Escribano y Dávila, calle de las Carretas.

Oficio de Ntra. Sra. del Cármen, traducido al castellano, conforme le rezan los Religiosos Carmelitas calzados segun el orden jerosolimitano de su primitiva observancia. Se hallará en la sacristía del Cármen calzado, y en las librerías de Mafeo, carrera de S. Gerónimo, y de Herrera, calle de S. Onofre.

Número XXI del Memorial literario, ó biblioteca periódica de ciencias y artes. En este número se continúan las noticias del instituto nacional de Francia, hablándose principalmente del arte de texer entre los antiguos: se anuncian algunas obras francesas dramáticas y literarias; y se da una noticia circunstanciada de la vida y obras del Conde de Rumford: juicio crítico del Otelo: soneto sobre la ruina de la lengua castellana &c. Se suscribe en la librería de Escribano, calle de las Carretas, á 22 rs. por tres meses ó seis números para Madrid, y á 32 para las provincias, francos de porte. Los quadernos sueltos se hallarán en dicha librería de Escribano y en la de Montero, calle de la Concepcion, á 4½ rs., y allí mismo se venden los tomos 1.º y 2.º á 30 rs. en rústica, y 34 en pasta.

Núm. III del Atlas español. Carta esférica del Océano atlántico, con un análisis en que se manifiestan los fundamentos sobre que se ha construido: por Don Isidoro de Antillon, catedrático de geografía, cronología é historia en el Real seminario de nobles de Madrid. Se hallará con el Núm. II en casa de Baylo, calle de las Carretas, á 14 rs. Comprehende esta carta el espacio desde 66½º latitud septentrional hasta igual latitud austral, y desde 100º 45' longitud occidental hasta 30º longitud oriental de Madrid. Así abraza, aunque en punto pequeño, toda la América meridional con una gran parte de la septentrional, las costas occidentales de Europa y Africa, el mar Báltico y todas las islas y baxos situados entre el antiguo continente al O y el nuevo al E, y desde la Groenlandia hasta la Tule austral. En la Memoria que la acompaña se manifiestan por extenso los datos que justifican la posición de los principales puntos. Está tomada principalmente de las cartas publicadas por la Direccion hidrográfica de esta corte, de las noticias que inserta en el Conocimiento de tiempos la oficina de longitudes de Paris, de las mas acreditadas cartas inglesas, de los viages de Bordá, Cook, La-Peirouse, Vancouver y Macartney, y de diferentes observaciones hechas por los Sres. Lángara, Varela y otros Oficiales de nuestra armada. Con la justificacion de los fundamentos de la carta se hallan tambien en la Memoria algunas discusiones históricas y críticas sobre varias islas del Océano atlántico, y reformas interesantes en su nomenclatura hidrográfica.

La Diana enamorada: 5 libros por Gaspar Gil Polo: nueva edicion en 12.º Se hallará en la librería de Gomez Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas, casa de la fonda, á 10 rs. en pasta y 7 en rústica.